

Presentamos con agrado el texto del Congreso internacional de Ginecología y Obstetricia 90/60 años, en el marco de la versión XXVII del Curso de actualización en Ginecología y Obstetricia de la Universidad de Antioquia, una historia que se cuenta cada año, con la mujer como protagonista.

En estos 90 años hemos sido testigos de un mundo cambiante; la era de los antibióticos que revolucionó el manejo y el pronóstico de la sepsis puerperal, el uso de los anticonceptivos como una estrategia para el control de la natalidad, pero principalmente que les dio a las mujeres la capacidad de decidir sobre su sexualidad y su reproducción, el desarrollo de nuevas técnicas quirúrgicas menos invasivas y, hoy, en camino a la robótica. Y qué decirse de los cambios sociales de la mujer en la sociedad; la mujer tuvo la oportunidad de tener voz y voto para elegir a sus representantes y llegar a ser un ser de derechos.

Estamos viviendo en un mundo globalizado donde el conocimiento se multiplica velozmente, este texto de Ginecología y Obstetricia responde a la necesidad de actualizar conocimientos y conductas que han variado en los últimos años, aportando al desarrollo técnico-científico, y queriendo ser parte de la reivindicación de derechos, en el ámbito de salud sexual y reproductiva, con el propósito de mejorar las garantías en promoción de la salud y prevención de la enfermedad, buscando impactar en los indicadores de salud y en los problemas que requieren de mayor atención, para seguir mejorando la calidad de vida de nuestra población.

Mil gracias a los docentes y residentes que hoy comparten sus saberes y, especialmente, a aquellos que participaron en la elaboración del Congreso y el texto, por su genuino y desinteresado ánimo de aportar al conocimiento de la comunidad académica; a las secretarías del Departamento; a la Oficina de Comunicaciones y al Centro de Extensión de la Facultad de Medicina de la Universidad de Antioquia; a nuestras familias y amigos, por la paciencia y el cariño con el que nos abrazan cada día.

Esperamos que este texto sirva para la actualización y la referencia científica, además, de recordatorio para el compromiso diario de velar y proteger los derechos de nuestras mujeres. Que disfruten la lectura tanto como nosotros hemos disfrutado de su realización

Sandra María Vélez Cuervo

Jefe del Departamento de Ginecología y Obstetricia
Universidad de Antioquia